









CONFERENCIAS TELEFONICAS

El general Portugués Gómez da Costa, ha sido deportado

El viaje del general Primo de Rivera a París.

NOTICIAS DEL DIA

El viaje del presidente. San Sebastián.—Con dirección a Francia pasó el general Primo de Rivera. Desde el límite de la provincia venia acompañado por el gobernador civil. Al llegar a la estación, fué recibido el presidente por las autoridades, personalidades y numeroso gentío. El general Primo de Rivera prometió venir a San Sebastián, para asistir el día 18 a la carrera automovilista en la que se disputará el premio de Europa. En Irún el presidente fué cumplimentado por las autoridades. Al entrar en Francia. San Sebastián.—Dicen de Hendaya que pasó el general Primo de Rivera, con dirección a París. En Hendaya fué esperado por un jefe de Policía y por el embajador español, señor Quiñones de León, los cuales marcharon con el presidente en el mismo tren. En Burdeos, Primo de Rivera fué saludado por el señor Moure, el prefecto de Policía, el cónsul de España, representantes de la Cámara de Comercio y colonia española. El presidente continuó su viaje a París. Política portuguesa. Gómez da Costa, deportado. Lisboa.—El Gobierno ha publicado una nota, diciendo que el general Gómez da Costa ha salido para Angra de Heroísmo a bordo de un crucero. Añade la nota que el general ha tenido que ser deportado por la influencia que venia ejerciendo en distintos círculos. Las modificaciones que el anterior Gobierno había introducido en las distintas representaciones diplomáticas del extranjero no han llegado a ser publicadas en el periódico oficial. No serán mantenidas continuando desempeñando sus cargos los mismos representantes, especialmente los de Madrid y el Vaticano, don Augusti de Castro y señor Mello Barreto, respectivamente. La madre de Silvestre. Madrid.—Se encuentra gravemente enferma la madre del infortunado general señor Fernández Silvestre, muerto en Annual en 1921. Una reunión. Madrid.—Se ha reunido el Consejo permanente de Economía Nacional presidido por el señor Castedo, con el objeto de estudiar algunos expedientes que fueron desfavorablemente informados por las respectivas secciones. Coronel fallecido. Madrid.—Participan de Logroño que ha fallecido el coronel de Carabineros don Manuel Mira Dolado, que se encontraba en aquella capital pasando revista. Un accidente. Madrid.—En la carretera del Pardo voló un automóvil que conducía Ricardo Nieto. Del accidente resultó Nieto gravísimamente herido. Dos sujetos que le acompañaban resultaron también heridos graves. La asociación Francisco de Vitoria. Madrid.—Por iniciativa de varios catedráticos españoles y americanos, se está procediendo a la formación de una asociación de carácter científico que se denominará de Francisco de Vitoria. Esta asociación estará consagrada al estudio del Derecho internacional. Se ha invitado a los ministros de Instrucción Pública y Estado para que formen parte de esta asociación. Regreso. Madrid.—Procedentes de Londres han regresado a esta corte don Práxedes Zancada y don Tomás de Elorrieta y Arcaza, después de asistir a las sesiones de propaganda de la Sociedad de las Naciones.

Sobre una muerte. Madrid.—En el Hospital de la Princesa ingresó una mujer llamada Petra García Ríos. A poco de ingresar, falleció. El doctor Botella examinó el cadáver y ha abrigado el temor de que la muerte de Petra fuera producida por haber querido provocar un aborto. Al cadáver se le practicará hoy la autopsia. Consejo de guerra. Madrid.—Ante el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, se ha celebrado hoy la vista de la causa instruida en Larache contra el soldado español Rafael Rosales y dos indígenas, acusados del delito de venta de municiones. El primero pertenece al regimiento de Chiclana. Uno de los moros falleció y otro está declarado en rebeldía. El consejo de guerra ordinario celebrado en Larache, impuso al procesado Rosales la pena de catorce años y ocho meses. A los moros la de dos meses. Hoy, el fiscal señor Piquer solicitó para Rosales la misma pena de catorce años y ocho meses por el delito de venta de municiones, y la de dos meses, por otra pequeña falta. El defensor solicitó la absolución. Un atraco. Barcelona.—Por la calle de Nepituno paseaban Alfonso Lloret y Rafaela García. Se les acercaron cinco sujetos que, fingiéndose policías, trataron de interrogar a la pareja. Y mientras uno de ellos sujetaba a Rafaela, los otros cuatro se abalanzaron sobre Alfonso, quitándole la cartera, en la que guardaba dos billetes de 25 pesetas y varios documentos. Los atracadores se dieron a la fuga. Desbarallamiento.-Incendio. Barcelona.—En la estación de Moncada descarriló un tren de mercancías. La línea quedó interceptada. Del accidente resultó herido Antonio Martín. —Un violento incendio ha ocasionado grandes daños en el bosque de Valvidriera. De espectáculos. El «Cataluña». Barcelona.—Las empresas teatrales han sido autorizadas para que puedan terminar su espectáculo los días de más tarde. Los días de trabajo se cerrarán los teatros a la una y media de la madrugada, y los días festivos a las dos. —Procedente de Mahón llegó el crucero «Cataluña», escuela de Guardias marinas. El «Cataluña» permanecerá en este puerto varios días. Auto revocado. Girona.—La Audiencia ha revocado un auto de procesamiento de aquel Juzgado contra el secretario de la corporación municipal, don Cándido Blosa. De Africa. Tetuán.—La costa de Gomara ha sido completamente dominada, pudiendo afirmarse que todo el frente Norte de Marruecos está ocupado. De Melilla dicen que el general Aldave marchó a Annual. También participan que llegó el comandante aviador señor Gallarza, en un hidro pilotado por el capitán Rubio. Lo que dice Primo de Rivera. Madrid.—Antes de salir para París, el general Primo de Rivera ha manifestado a un redactor de «El Noticiero del Lunes», que emprendía el viaje por entender que con él prestaba un gran servicio a España y a la cordialidad franco-española. Añadió que regresaría dentro de ocho días, y que aprovecharía su viaje para que los franceses se convencieran de que el actual Gobierno, más que político, realiza una obra de reconstitución nacional. Alude, a la asamblea nacional de la Unión Patriótica, que es una organización política en el sentido más puro, y en cuya asamblea no han perdido el tiempo, que por

otra parte lo ganó también el Gobierno, celebrando un Consejo desde las diez de la noche a las tres de la madrugada, para compensar las horas que tuvo que emplear en dicha asamblea. Anunció una asamblea de la Unión Patriótica para el otoño próximo. Respecto a su viaje a París y a la campaña que cierta prensa ha hecho contra el presidente, afirmó éste que pase lo que quiera nada le ha de importar, ya que la finalidad de su viaje le exige que arrostre todo cualquier incidente de impopularidad. Terminó diciendo, después de otras consideraciones, que de París regresará con los reyes a San Sebastián. El general Primo de Rivera había salido anoche en el expreso de Irún, habiendo sido despedido por el Gobierno, el infante don Fernando, el embajador de Francia, el Nuncio de Su Santidad y las autoridades civiles y militares. Don Carlos y doña Luisa. Madrid.—Como oportunamente anunciamos, han llegado a esta corte, procedentes de Sevilla, los infantes don Carlos de Borbón y doña Luisa de Orleans. La llegada de Martínez Anido. Madrid.—El domingo por la mañana regresó de Barcelona el ministro de la Gobernación. A recibirle acudió el general Primo de Rivera. También asistieron los señores Callejo y Aunós. Por los Ministerios. Madrid.—El ministro de Hacienda recibió hoy a varias comisiones de agentes de Aduanas, de representantes vascos, y otras que le hablaron de la reforma de la ley del Timbre, y de la carga y descarga de los vagones en el puerto de Barcelona, respectivamente. El general Martínez Anido, presidente accidental del Gobierno, despachó esta mañana con los directores generales y celebró una conferencia con el capitán general de la primera región. Después recibió varias visitas, entre ellas la de una comisión de la Asociación de Criadores de Toros de Lidia, compuesta por los ganaderos señores duque de Vergara, conde de Santa Coloma y Aleas, para hablarle de la reciente multa que se ha impuesto a un ganadero por falta de bravura en los toros. Para los empleados. Madrid.—Se ha publicado una Real orden dando un plazo de veinte días a los funcionarios del cuerpo general de la Administración Pública, para que puedan formular las reclamaciones que estimen pertinentes con referencia al escalafón. Del viaje presidencial. Madrid.—Mañana el general Primo de Rivera asistirá en París a la gran revista militar, y después al banquete en el palacio del Presidente de la República. A este banquete asistirá el Sultán de Marruecos. Pasado mañana se celebrará en la Embajada española una recepción en honor de Muley Yusef, y el 16, el general Primo de Rivera saludará a los Reyes de España a su paso por París, saliendo con ellos para San Sebastián. Lotería nacional. Madrid.—En el sorteo celebrado hoy, han correspondido los premios mayores a las poblaciones y números siguientes: El número 12.409, con 120.000 pesetas, a Cádiz, Santander, Jaén y Málaga. El 7.080, con 65.000 pesetas, a Coruña, Manzanares y Madrid. El 25.623, con 25.000 pesetas, a Madrid, Barcelona, Reus y Alcaudete. El 15.779, con 2.000 pesetas, a Barcelona y Madrid. El 29.412, con 2.000 pesetas, a Madrid. El 10.012, con 2.000 pesetas, a Madrid, Barcelona, Alicante y Palma de Mallorca. El 13.041, con 2.000 pesetas, a Coruña, Madrid, Barcelona y Reinos.

Table with 4 columns: Lottery numbers (El 5 349, El 14 643, El 9 458, El 23 980, El 2 990, El 22 540) and corresponding amounts in pesetas.

OTRAS NOTICIAS

Llegada de los ministros de Guerra y Marina. Cartagena.—En el correo de esta tarde han llegado a esta población los ministros de la Guerra y Marina. Les acompañan numeroso séquito. En el anden esperaban la llegada de los ministros las autoridades y numeroso público. Después de saludar a cuantos les estaban esperando, se trasladaron desde la estación al muelle, donde embarcaron en una gasolinera, dirigiéndose a bordo del «Príncipe de Asturias», donde se hospedaban. Una fiesta. Guadalajara.—Con el ceremonial acostumbrado se ha celebrado hoy la fiesta con motivo del ascenso de treinta y seis tenientes de ingenieros. Han asistido al acto varios generales y jefes, procedentes del arma, así como también representaciones de los distintos cuerpos y armas de la plaza. Se obsequió a los asistentes al acto con un espléndido lunch. Terminado éste, algunos generales y jefes, acompañando al general Saro, visitaron el edificio y unos terrenos inmediatos al mismo que se piensa tratar de adquirir para emplazar en ellos nuevos servicios. El viaje de Rada. Cádiz.—Ha llegado a este puerto el mecánico del «Plus Ultra», Pablo Rada. Permanecerá en esta población cuatro días, que dedicará a verificar excursiones por los alrededores de la ciudad. A su llegada le esperaba numeroso público, que le aplaudió y vitoreó durante largo rato. NOTICIAS DE AFRICA Se reanuda la ofensiva francesa. Rabat.—Hoy se han reanudado de nuevo las operaciones contra las tribus disidentes de la mancha de Tazza. Se han realizado todos los objetivos propuestos a las columnas, habiendo quedado en poder de los franceses las primeras alturas que dominaban dicha región. La presión enemiga disminuye notablemente a medida que se acentúa el avance de las tropas. Un obsequio a los soldados franceses. Rabat.—Los representantes de la Cruz Roja francesa han entregado al general Boichut, 30.000 francos que se destinan a la mejora del rancho de los soldados, en el día 14 de Julio, que como es sabido, en esta fecha conmemora Francia la toma de la Bastilla. Una huelga. Tánger.—Por orden de las naciones que intervienen en la administración de esta zona internacional, se ha reforzado la gendarmería europea y la policía jerifana. Tal medida tiene por objeto hacer frente a los desórdenes que se producen diariamente entre esquiroleros y huelguistas. En un encuentro habido hoy entre ambos bandos, han resultado algunos heridos.

Noticias del extranjero.

Italia desea intervenir en la administración de Tánger. Londres.—Los periódicos ingleses comentan desfavorablemente la actitud de Italia en relación con la cuestión de Tánger. La representación diplomática italiana en Inglaterra, ha hecho presente a este país el deseo de su nación de intervenir con España, Francia e Inglaterra, en la administración de la zona internacional. Sin embargo, como es sabido, Italia se ha negado a adherirse al estatuto últimamente aprobado. Aunque el Gobierno inglés mantiene conversaciones con Italia sobre este particular, se afirma que nada se resolverá en definitiva sin antes haber provocado cambios de notas entre los tres países que actualmente gobiernan Tánger. La opinión general en Inglaterra está del lado de España, que pide que la zona internacional de Tánger sea colocada bajo el protectorado español. Un empréstito. Londres.—Por la prensa de este país se afirma que entidades bancarias españolas están a punto de obtener en el mercado de Londres un empréstito que tiende a la mejora completa del sistema ferroviario en nuestro país. Se habla de 30 o 40 millones de libras esterlinas. Llega el ministro de Hacienda francés. Londres.—Ha llegado a esta población el ministro de Hacienda francés señor Caillaux. Inmediatamente de su llegada, celebró una conversación con su colega inglés Churchill. Esta noche volverá a conferenciar con el ministro de Hacienda inglés, y si fuera posible dejar ya firmado el tratado franco inglés regresaría mañana por la mañana a París. Se resuelve una huelga. Bruselas.—Comunican de Malinas que se ha llegado a un acuerdo entre los patronos y obreros huelguistas de la industria del mueble. La fórmula de arreglo consiste en conceder a los obreros treinta céntimos por hora de trabajo durante todo el mes actual. Sobre el acuerdo franco inglés. París.—Los periódicos franceses comentan las negociaciones que se están llevando a cabo en Inglaterra, para llegar a un acuerdo en lo que respecta a la consolidación de la Deuda francesa. Dicen que el acuerdo franco-británico sobre esa deuda, puede considerarse ya realizado. Mediante él Francia obtiene grandes ventajas. Por este cambio de firmas que se llevará a cabo, Inglaterra se compromete a constituir a favor de Francia un depósito de 500 millones de francos oro. Por su parte, el Banco de Inglaterra abrirá a ese país una cuenta de crédito en libras esterlinas, que servirá para utilizarlo Francia, a fin de contener la baja de su divisa. Francia, en cambio, se compromete a reembolsar la deuda que tiene con ese país en varias anualidades. Hasta el año 1931 las cantidades que habrá de pagar Francia cada año ascenderán a cuatro o seis millones de libras esterlinas. A partir de ese año las anualidades irán creciendo hasta llegar a ocho o diez millones también de libras. El viaje de Primo de Rivera. París.—«L'Echo», de París, dedica una información tratando del viaje del marqués de Estella a París. Dice que todos los franceses deben tender a estabilizar la monarquía española que ha mantenido estrecha y cordial relación con Francia, constantemente, pero muy en particular con motivo de las últimas relaciones provocadas por el problema de Marruecos. Arde un arsenal y quedan destruidos varios pueblos. Nueva York.—Sobre uno de los

edificios que componen el arsenal marítimo de Lake Bedmare, ha caído un rayo que ha provocado un terrible incendio, acompañado de grandes y frecuentes explosiones. El ruido producido por estas últimas se ha oído de modo distinto hasta 40 kilómetros del lugar en que se ha producido el fuego. La sala de depósitos del arsenal, donde se encuentran gran número de proyectiles, se ha incendiado, produciendo los disparos grandes destrozos en los terrenos y edificios próximos al lugar del siniestro. Este se encuentra en el territorio de Dover (Nueva Gerssey) a ocho kilómetros de Nueva York. En los primeros momentos se reciben pocas y confusas noticias. Sin embargo, se sabe que hay varios muertos. Las explosiones han continuado durante mucho tiempo, pues a consecuencia del recalentamiento de las paredes que sirven de depósito de obuses y bombas, han empezado a explotar. En un radio grande han quedado pulverizados los cristales de las casas. Diez y ocho horas después de haber comenzado el incendio, los servicios de extinción no se podían acercar al edificio siniestrado. En los primeros momentos se advirtió la falta de treinta personas, incluso la del jefe de la guardia que vigilaba el edificio. Se han hospitalizado ya muchos heridos. Más detalles del siniestro. París.—Comunican de Nueva Gerssey que a consecuencia de la explosión de los arsenales marítimos de Dover, han quedado destruidos doscientos edificios, pertenecientes a tres pueblos próximos. En diversos puntos, a gran distancia del arsenal se han producido muchos incendios que continúan todavía. El número de muertos es crecido, ascendiendo a 50 el número de heridos, desconociéndose el paradero de muchas otras personas. Noticias recibidas con posterioridad, afirman que el número de muertos asciende a un centenar; que hay más de 200 heridos y que quedan aún muchos desaparecidos que se supone habrán sido víctimas de la explosión. Un incendio. Tokio.—En el puerto de Abomori, un incendio ha destruido varias casas. A consecuencia de ello, muchas familias han quedado sin albergue. Una tormenta. Una tormenta horrorosa ha descargado sobre Port Berton. Los daños materiales producidos ascienden a varios millones de dólares. Hasta ahora no se han registrado más desgracias personales que dos muertos y varios heridos. Una manifestación. París.—Se ha celebrado la manifestación de excombatientes de la gran guerra en favor de la amistad franco americana. Este acto se ha organizado para expresar el agradecimiento de los asistentes al mismo por las condiciones suaves impuestas a Francia por Norteamérica, en el tratado últimamente celebrado para consolidar la deuda francesa. Consideran los manifestantes que el acuerdo de Mellon-Berenguer es altamente favorable a los intereses de Francia. La manifestación desfiló ante la tumba del soldado desconocido, pasando bajo el Arco del Triunfo. Después se dirigió ante la estatua de Washington, depositando coronas. Fueron recibidos en este lugar por una comisión de veteranos franceses y veteranos yanquis, que agradecieron la manifestación de simpatía de que era objeto la nación yanqui. RIVERA Propietarios: En Aldeagallega, se arriendan unas 225 hebras de tierra, con pastos, corral, pajarera y casa con buenas dependencias. Para tratar, con Juan Cortés González, en la calle del Jesús, 4.

